
Минус один 
плюс два 

Правительство Кемеровской области-
Кузбасса расторгло соглашение об осу-
ществлении деятельности в ТОСЭР 
“Новокузнецк” с ООО “Научно-про-
изводственное предприятие “Перера-
ботка отходов”. 
Соглашение с предприятием, полу-

чившим статус резидента ТОСЭР в сен-
тябре 2018 года, расторгнуто на основании 
его письменного заявления. 

В то же время соглашения об осущест-
влении деятельности на территории опе-
режающего социально-экономического 
развития “Новокузнецк” заключены еще с 
двумя организациями - ООО “Машиностро-
ительная компания” и ООО “Кузбасский 
энергомашиностроительный завод”. 

Чем помогут 
добровольцы

Объявлен набор волонтеров на 
финал VIII Национального чем-
пионата “Молодые профессионалы” 
(WorldSkills Russia), который пройдет 
в Новокузнецке в июле 2020 года. 
Волонтерам предстоит помогать на 

транспорте, на контроле билетов, в центре 
аккредитации и выдачи униформы, встре-
чать и провожать гостей, сопровождать 
делегации, обеспечивать работу СМИ, при-
нимать участие в официальных церемо-
ниях и награждениях, и создавать хорошее 
настроение и многое другое. 

В финале чемпионата будет задей-
ствовано более 1200 добровольцев.  

Не все клещи 
заснули

На дворе октябрь, однако далеко не 
все клещи впали в спячку.
Теплая погода, установившаяся в Ново-

кузнецке, способствует загородним про-
гулкам, где людей и поджидает опасность 
встретить кровопийц. Редко, но такие 
встречи происходят. На прошлой неделе 
с жалобами на укусы клещей в больницы 
обратились двое взрослых и три ребенка в 
возрасте до 14 лет. Это в три раза меньше, 
чем за аналогичный период 2018 года - 15 
случаев укусов (4 - дети). По информации 
территориального Управления Роспотреб-
надзора, с начала сезона-2019 от клещей 
пострадали 4348 человек (895 - дети).

Одним абзацем 
С 28 октября возобновляется авиасооб-

щение Новокузнецк - Красноярск. Вылет 
из Красноярска в 19.05 по понедельникам и 
пятницам. Прибытие в аэропорт Новокузнецка 
в 20.35. Обратно пассажиры смогут улететь 
в 21.35, самолет приземлится в Красноярске 
в 22.55. Стоимость перелета в одну сторону 
составит около 2,5 тысячи рублей.

Пришла весть: сквер, 
которому так пока и не 
дали имя, между про-

спектом Октябрьским и улицей 
Кузнецова начали благоустраи-
вать! С начала недели в сквере 
работает техника, вырубаются 
и выкорчевываются деревья, 
на следующей неделе обещают 
начать разметку. 

Жители, которые не в курсе 
событий, забеспокоились - 
зачем рубить хорошие еще 
деревья. А ведь сквер попал 
в перечень объектов, которые 
будут реконструированы в 
рамках приоритетного про-
екта “Формирование ком-
фортной городской среды”, 
есть проект реконструкции. 
Если верить дизайн-проекту, 
в сквере останется достаточно 
деревьев, а также появятся 
детские, беговые и велодо-
рожки, универсальная спор-
тивная площадка, беседки, 
светильники… 

Поживем - увидим. А о том, 
кто и как будет строить, читайте 
в публикации “А про скверы - 
молчок” на 2-й странице этого 
номера. 

* * *
Врачи городской клини-

ческой больницы № 29 провели 
уникальную операцию, удалив 
пациентке опухоль размером с 
куриное яйцо без полостных 
разрезов. Женщина обрати-
лась к терапевту с жалобами 
на боли в животе, при прове-
дении гастроскопии врачи 
обнаружили новообразование 
12-перстной кишки. Опухоль 
ампулы большого дуоденаль-
ного сосочка была извлечена 
целиком для гистологичес-
кого исследования. Пациентку 
выписали из стационара уже на 
третьи сутки после операции. 

Это первая подобная опе-
рация в Кузбассе, до этого ново-
образования такого размера 
при помощи внутрипросветной 
эндоскопии в регионе не уда-
ляли. Так что новокузнецкие 
хирурги сделали большой шаг 
вперед: при условии ранней 
диагностики и современной 
эндоскопической хирургии 
такие новообразования, даже 
очень крупного размера, можно 
удалить, не прибегая к большим 
полостным операциям. 

* * *
Во всех шести районах Ново-

кузнецка появятся спортивные 
комплексы для роллеров и 
скейтеров. 

Об этом сообщил глава Ново-
кузнецка Сергей Кузнецов 
в сети Инстаграм. “Друзья! 
Делюсь с  вами отличной 
новостью! На переговорах с 
РУСАЛом принято решение 
об установке в каждом районе 
Новокузнецка по скейт-парку! 
Главы районов до конца этой 
недели определяют дислока-
цию их установки. Так, в Орд-
жоникидзевском районе такая 
площадка должна появиться 
около Площади общественных 
мероприятий (Шахтеров , 
15 - 17). В Кузнецком районе 
предлагают разместить в Саду 
алюминщиков. На пересечении 
аллеи Советской Армии и 
Площади общественных меро-

приятий Заводского района, а в 
Новоильинском между Запси-
бовцев, 10 - 14. Пока остаётся 
выбор территории по Цент-
ральному и Куйбышевскому 
районам. Есть предложения по 
Павловского, 19 - 21, и Батюш-
кова, 5, соответственно”.

Действительно, неплохо. 
Теперь главное, чтобы реали-
зация идеи не подкачала!

* * *
И еще одна позитивная 

новость. На этой неделе ком-
пания СГК сообщила, что в 
2020 году она планирует 
сохранить в летний период 
циркуляцию теплоносителя в 
системе тепловых сетей Ново-
кузнецка в контуре Кузнецкой 

ТЭЦ “для повышения качества 
г о р я ч е г о  в о д о с н а б ж е н и я 
потребителей”. 

Это то, чего мы с вами давно 
добивались (в Кемерове СГК 
сохраняет циркуляцию с 2015 
года, и нарекания на качество 
горячего водоснабжения там 
снизились до минимума). 
Посмотрим, как получится у 
нас.

* * *
Какие чудные погоды стоят 

в начале нынешнего октября! 
Даже если ночью температура 
уходила в минус, днем солнце 
буйствовало, и горожане начи-
нали снимать куртки и шапки. 
Не поймешь, как одеваться! 
Комично видеть идущих рядом 
одного человека, упакован-
ного в теплые сапоги, а дру-
гого - в шлепанцы на босую 
ногу. Настроение поднимают 
и раскрасившиеся наконец-то 
в багрец и золото деревья. На 
рынках полно грибов, опята 
продают ведрами. Даже около 
крыльца нашей редакции, под 
единственным тополем-вели-
каном в траве выросли грибы. 
Правда, поганки, но огромные 
и красивые. 

Ольга Волкова,
Ольга Осипова,
Сергей Штиль.

Александр Бокин (фото). 
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В среду в большом зале администрации 
Новокузнецка прошло расширенное 

заседание Коллегии администрации Ново-
кузнецка с участием губернатора Сергея 
Цивилева, его заместителей и других пред-
ставителей областной администрации.

Обсуждали тему с интригующим 
названием: “Новокузнецк в 2019 году: на 
старте к достижению целей”, заслушивали 
докладчиков, задавали вопросы и полу-
чали ответы. Особо говорливых ораторов 
ограничивали этаким звоночком-преду-
преждением: пора закругляться!.. Тем не 
менее форум продлился около четырех 
часов, и к финалу уже чувствовались уста-
лость и нервозность.

Сначала о том, что удивило и порадовало. 
В Новокузнецке, возможно, скоро начнут 
собирать новые современные трамваи. Об 
этом в качестве одного из проектов, пре-
тендующих на включение в ТОСЭР “Но-
вокузнецк”, сообщила заместитель главы 
города по экономике Ирина Прошунина. 
Без конкретики, но с выводом на экран 
изображения инновационного вагона, на 
который, надо полагать, будут ориентиро-
ваться новокузнецкие трамваестроители, 
когда дойдет очередь до воплощения мечт 
в жизнь. Всего же к концу следующего года 
число резидентов ТОСЭРа должно быть 
удвоено и достичь 70-ти.

От идеи связать районы Новокузнецка 
“высокоскоростным трамваем” (или же 
“легким наземным метро” - кому как при-
ятнее) город, видимо, не отказался. Мэр 
Сергей Кузнецов заявил, что в ближайшее 
время предполагается связать этим видом 
транспорта Заводской район с Цент-
ральным, а после этого - и с Новоильин-
ским. Идея очень хорошая, только пока 
не видно ни намека на ее осуществление 
(напомним, тема обсуждается с 2017 года, 
тогда предполагалось, что первая ветка 
трамвая-метро начнет действовать к 
400-летию нашего замечательного города, 
который мы так удачно отметили прошлым 
летом). Теперь стоит задача запустить этот 
вид транспорта к чемпионату WorldSkills 
Russia, который должен быть проведен в 
Новокузнецке в 2020 году. Очевидно, вот-
вот всё и начнется... 

О транспорте говорилось немало. В част-
ности, о полной замене, в перспективе, 
троллейбусов на электробусы с динами-
ческой подзарядкой (с аккумулятором, 
позволяющим транспортной единице 
некоторое время действовать в режиме 
электромобиля, автономно, с опущен-
ными “рогами”). Два электробуса город 
уже получил в этом году на предприятии 
“Тролза” в Энгельсе. Сейчас находится 
в процедуре получения по лизингу еще 
двух, правда, уже не на “Тролзе” (предпри-
ятию грозит банкротство, оно находится в 
долгом простое, часть персонала уволена), 
поставка предполагается из Вологды или 
Уфы, где производственные мощности 
действуют... Также глава города Сергей 
Кузнецов заявил о необходимости пуска 
троллейбуса в Новоильинском районе. 
“Рано или поздно, но это надо сделать!”

Также начат перевод парка городских 
автобусов с бензина на газ. В 2019 году 
в рамках региональной части программы 
“Чистый воздух” в новокузнецкие авто-
транспортные предприятия поступили 
четыре новых автобуса на газомоторном 
топливе. Четыре, конечно, мало, но лиха 
беда начало...

И еще о транспорте, на сей раз воз-
душном: для оперативной доставки паци-
ентов посредством санитарной авиации 
(вертолеты) на территории 1-й городской 
клинической больницы предполага-
ется обустроить вертолетную площадку. 
Об этом сообщил начальник террито-
риального управления (Новокузнецк) 
областного Департамента здравоохранения 
Олег Евса. Наверное, логика тут есть, но 
не проще ли восстановить вертолетную 
площадку в поселке Водный, а уже оттуда 
довозить пострадавших до медицинских 
учреждений автомобилями “скорой”?..

Ну и раз уж зашла речь о воздушном 
транспорте, нельзя не упомянуть о рас-
ширении числа авиарейсов на принципах 
государственного субсидирования. Как 
сообщил представитель “Аэрокузбасса”, 
которому губернатор дал слово, аэропорт 
Новокузнецка готовится к приему субси-
дируемых авиарейсов в ряд российских 
городов - Новосибирск, Красноярск, Ека-
теринбург, Казань, Омск, Томск и Горно-
Алтайск. Большая часть рейсов начнет 
действовать со следующего года.

Теперь о дорогах. По нацпроекту 
“Безопасные качественные авто-

мобильные дороги” в 2019-м отремонти-
рованы 30 километров автодорог, начата 
реконструкция Бызовского шоссе - до 
1 февраля 2021 года современная четырех-
полосная дорога соединит Новоильинский 
район Новокузнецка с Заводским.

А вот с реконструкцией проспекта 
Металлургов пока ясности нет. Четыре 
раза объявлялся конкурс, но подрядчик 
пока так и не найден. Сергей Кузнецов 
пообещал объявить конкурс и в пятый 
раз, после чего “отдать подряд ФСИНу” 
(ФСИН - Федеральная служба испол-
нения наказаний. - Прим. авт.)... Шутки 
шутками, но мэр очень недоволен строи-
тельными компаниями, которые “разучи-
лись работать за нормальные деньги”.

Хотелось бы отметить со своей стороны, 
что ничего значительного в развитии 
дорожной инфраструктуры города, увы, не 
предполагается. О новых развязках, виа-
дуках, мостах речи не было. Несмотря на 
ранее озвученные планы и потраченные на 
проектирование миллионы. 

Любопытная информация: все пять 
действующих в Новокузнецке мостов 
через Томь - Байдаевский, ДОЗовский, 
Кузнецкий, железнодорожный (между 
станциями “Водный” и “Топольники”) и 
Ильинский (на Бызовском шоссе) - были 
построены всего за двадцать лет, с 1953-го 
по 1972 год. Примерно столько же вре-
мени, если не больше, город носится с 
идеей строительства моста, куда скромнее 
по своим параметрам, через Кондому на 
стрелку Абагуровской площадки (там, к 
слову, расположена изрядная часть жил-
фонда, относящегося, на минуточку, к 
Центральному району Новокузнецка). Но 
дальше слов дело не идет. Теперь уже и 
слов не слышно...

Ну, а к следующему лету в Новокуз-
нецке должен быть открыт “Сквер 

трудовой доблести и воинской славы” 
(улица Смирнова в Кузнецком районе). 
Там будет расположена стела, на которой 
размещены ордена города Новокузнецка, а 
также архитектурные элементы, на которых 
запечатлены имена почетных граждан и 
тружеников тыла. 

Что касается ремонта дворовых терри-
торий по той же программе, прием заявок, 
со слов Сергея Кузнецова, начнется с 1 но-
ября.

О том, когда же, наконец, откроется 
“Коммунар” после затянувшегося на 
долгие годы ремонта, сообщил губернатор 
Сергей Цивилев: “Новогоднее представ-
ление в декабре 2020 года пройдет уже в 
новом здании”...

Много было сказано об экологии, о 
здравоохранении, о строительстве 

и о жилищно-коммунальной сфере. 
Отдельно следует рассмотреть весьма 
любопытный вопрос газификации - не про-
пустите в одном из следующих выпусков 
газеты!..

Ну, а в завершение - о почине губер-
натора к грядущему 75-летию Великой 
Победы. Сергей Цивилев объявил иници-
ативу-лозунг “Кузбасс к юбилею Победы”. 
Предложив присоединиться к нему всем 
предприятиям, и не только. Чтобы и граж-
дане посвятили юбилейной дате свои тру-
довые и творческие свершения.

Напомним, до юбилейной даты осталось 
всего ничего - 7 месяцев.

Сергей Бабиков.

В больницу вертолётом,
в Ильинку – на метро...
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ПОДПИШИСЬ, ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ!
Также вы можете оформить подписку в отделениях Почты России и в киосках по распространению печатных изданий.

двумя организациями - ООО “Машиностро
ительная компания” и ООО “Кузбасский 
энергомашиностроительный завод”. 

Чем помогут 
добровольцы
Чем помогут 

добровольцы
Чем помогут 

Объявлен набор волонтеров на 
финал VIII Национального чем
пионата “Молодые профессионалы” 
(WorldSkills Russia), который пройдет 
в Новокузнецке в июле 2020 года. 
Волонтерам предстоит помогать на 

транспорте, на контроле билетов, в центре 
аккредитации и выдачи униформы, встре

ТЭЦ “для повышения качества 
г о р я ч е г о  в о д о с н а б ж е н и я 
потребителей”. 

Это то, чего мы с вами давно Это то, чего мы с вами давно 
добивались (в Кемерове СГК 

Пора добрых вестей

Подписка-2020

ФГУП “Почта России” принято 
решение продлить Всероссийскую декаду 
подписки до 20 октября! В эти дни можно 
подписаться на “Кузнецкий рабочий” на 
2020 год по сниженным ценам. 

Так, подписка на 6 месяцев для льгот-
ников будет стоить 438 рублей 24 

копейки, для остальных категорий - 490 

рублей 80 копеек. Годовая подписка на 
“Кузнецкий рабочий” обойдется льготным 
категориям в 875 рублей 28 копеек, 
остальным подписчикам - в 981 рубль 60 
копеек. 

Все вопросы по поводу Декады подписки 
можно задать сотрудникам вашего отде-
ления “Почты России”. 

Декада продлена на неделю 

Мнение

В нашей газете № 75 от 27 сентября 
и № 76 от 1 октября мы рассказывали 
о просьбе ветеранов-шахтеров шахты 
имени Димитрова перенести памятник 
погибшим шахтерам в годы Великой Оте-
чественной войны с территории забро-
шенной шахты в общественно значимое 
место Куйбышевского района. Шах-
теры с открытым письмом обратились 
и к губернатору Кемеровской области 
Сергею Цивилеву.

Губернатор, как и обещал, позавчера в 
ходе рабочего визита в Новокузнецк 

побывал на месте и осмотрел памятник. 
Мнение, которое он озвучил: памятник 
сильно разрушен, и его надо не переносить, 
а делать новый. Он поручил городским 
властям сохранить и обновить памятник. 
“Важно оставить образ и внешний вид 
памятника. Для работы необходимо при-
влечь профессионального скульптора и 

других специалистов. Памятник дорог 
ветеранам шахты и всем кузбассовцам. Мы 
не можем допустить его разрушения”, - 
подчеркнул губернатор. 

В городской администрации сообщили, 
что специалисты проведут экспертизу 
объекта, ультразвуковую диагностику, 
чтобы определить его состояние. Далее 
памятник будет демонтирован, обновлен 
и перенесен на территорию школы № 43. 

“Какое отношение имеет старая школа, 
находящаяся в частном секторе в небла-
гоустроенном месте, к этому памятнику - 
непонятно, - высказался член совета вете-
ранов шахты имени Димитрова Николай 
Зазулин. - Памятник снова окажется на 
задворках района. Мнение наших вете-
ранов: он должен стоять, как и памятник 
воинам-шахтерам шахты имени Орджо-
никидзе, в центре, у ДК имени Дзер-
жинского, став общим мемориалом. В 

этом году, когда Площадь общественных 
мероприятий Куйбышевского района 
была отремонтирована, в День Победы 
у памятника орджоникидзевцам было 
праздничное шествие, много цветов, а 
нашим димитровцам никто цветочка не 
положил. 

Мы уже 4 года, обращаясь в различные 
инстанции, просим о переносе памятника, 
логичнее установить его в центре района, 
но, по нашим сведениям, уже начались 
сметные работы по переносу мемориала 
именно к 43-й школе. Не лучше ли спро-
сить куйбышевцев и всех горожан, где 
правильнее установить памятник? Про-
вести народный опрос. К тому же многие 
организации, куда мы обращались, в канун 
подготовки к 75-летию Великой Победы 
готовы оказать для этого переноса мате-
риальную помощь”. 

Любовь Кулето.

Мемориал должен стоять
в центре района

В 2023 году вторые зимние междуна-
родные спортивные игры “Дети Азии” 
пройдут в Кемеровской области. Наряду с 
Новокузнецком старты примут Таштагол 
и Междуреченск. Но главные спортивные 
события развернутся в нашем городе.

Кузбасс принимает эстафету от 
Южно-Сахалинска, где в 2019 году 

состоялись первые зимние МСИ “Дети 
Азии”. Планируется проведение соревно-
ваний по хоккею с шайбой, фигурному 
катанию, шорт-треку, сноуборду, горно-
лыжному спорту, лыжным гонкам и биат-
лону. Возможно включение в программу 
кёрлинга, фристайла и прыжков на лыжах 
с трамплина.

Новокузнецку должны достаться хоккей, 
фигурное катание и шорт-трек. Соревно-
вания по этим видам, скорее всего, будут 
проходить на Арене “Кузнецких метал-
лургов”, которую специально реконстру-
ируют к Играм. Есть вероятность, что те 
же хоккеисты матчи предварительного 
этапа сыграют и на других площадках.

В частности, на двух новых. Обе обе-
щают построить на частные инвестиции. 
Спортивный модуль в Центральном районе 

на улице ДОЗ обойдется в 260 миллионов 
рублей. Подороже выйдет Физкультурно-
оздоровительный комплекс в Орджони-
кидзевском районе, на улице Зорге - 420 
миллионов рублей. Может быть, этот ФОК 
и будет “заточен” под довольно-таки экзо-
тический кёрлинг?!

А еще говорят о строительстве новой 
ледовой арены вместимостью 2 тысячи 
человек. Как вариант - в Новоильинском 
районе. Напомним, недавно мы писали, 
что “в плане мероприятий по реализации 
Стратегии социально-экономического раз-
вития Кемеровской области до 2035 года, 
утвержденного правительством Кеме-
ровской области - Кузбасса, есть пункт 
о строительстве в Новокузнецке ледовой 
арены на 12 тысяч человек (срок реали-
зации - 2019 - 2022 годы)”. Единичка перед 
двойкой куда-то исчезла?! Или ошибка 
была допущена при подготовке стратеги-
ческого документа?

Как бы то ни было, подготовка к МСИ 
“Дети Азии” началась. Планов - громадье. 
Надеемся, что их сумеют реализовать. И не 
абы как, а хорошо...

Владимир Германский.

Игры

“Дети Азии” – в гости к нам

Новокузнечанам поведали о том, как изменится
их город в ближайшие годы

О том, что в Новокузнецке теперь 
можно заправиться бензином дис-

танционно, “не заходя в будочку”, нам 
сообщил читатель газеты Максим. С его 
слов, на некоторых заправках начала 
действовать такая чудная опция. “Если 
есть парень заправщик, который вставит 
пистолет в бензобак, то можно даже из-за 
руля не выходить. Главное - установить 
приложение на смартфон, а уже на автоза-
правочной станции выбрать колонку, коли-
чество литров и провести онлайн-оплату, и 
бензин польется в бак”, - сообщил Максим.

Мы попытались проверить - действи-
тельно, всё работает. И даже действует 
скидка в рубль за каждый литр. Правда, в 
сети Интернет обсуждаются случаи несра-
батывания бензоколонок при списывании 
средств. Но в нашем случае все прошло 
удачно.

Ну что же, возможно, в будущем вла-
дельцы АЗС смогут вовсе отказаться от 
операторов.

Кирилл Донцов.

Делаем новости вместе

Онлайн-АЗС




